

En relació a la pregunta que em fa sobre les previsions d'ingressos de la conselleria, millor dit, de La Generalitat, per a elaborar el projecte de pressupostos de La Generalitat de l'any que ve, he de dir que ens movem, com diu vosté molt bé, en una gran –no una certa–, una gran indefinició arran dels esdeveniments que passen a Madrid. Sense anar més lluny, el dia 13 vam tindre una videoconferència llarguíssima amb el secretari d'estat i no vàrem eixir del núvol.

Per això, com vosté ha dit molt bé, hem demanat, junt amb altres huit comunitats autònomes una convocatòria del Consejo de Política Fiscal y Financiera per eixir una miqueta d'esta boira en la qual estem. En este moment, quan correspon elaborar el projecte de pressupostos, no sabem ben bé quin serà el marc macroeconòmic de l'any 2017, i per tant tampoc els indicadors d'ingressos fiscals que podem tindre.

Per tant, a l'hora d'elaborar el projecte de pressupostos, ens hem d'agafar a allò que tenim o que podem albirar amb més o menys certitud, adoptant un criteri de prudència, això sí, de prudència en tot cas, i preparar un projecte amb suficient flexibilitat per a poder encaixar canvis a mida que canvie la situació o disposem de més informes. Però no podem estar parats. De fet, tot el govern de La Generalitat està treballant per madurar el procés i poder portar ací com toca, a final d'octubre, el projecte de pressupostos.

Així doncs, pel que fa a la participació en els ingressos de l'estat, partim de la hipòtesi de manteniment de nivell d'ingressos proporcionats pel model de finançament autonòmic, com a mínim el de l'any passat, sense renunciar a reivindicar el que se'ns nega injustament –òbviament, com ha dit vosté molt bé, jo ho he dit per activa i per passiva, ho he dit ací i fora d'ací, i naturalment perquè creguem que és de justícia– afegint-hi el càlcul de la liquidació corresponent a la desviació produïda en la recaptació de tributs de l'estat de l'any 2015, que suposem que serà major que el de 2014.

Pel que fa als ingressos aliens al model, és a dir, lligats als tributs propis i cedits, estem fent una estimació actualitzada, amb la informació actualment disponible, bàsicament de funcionament de la conjuntura econòmica. Ho he dit adés a una altra pregunta: nosaltres entenem que la conjuntura ha millorat i per tant, *ceteris paribus*, sense canviar absolutament res, creguem que els ingressos poden continuar. Sobretot si a més afegim més eficiència en la recaptació (*inintel·ligible*) ... lluitant contra el frau, com ha passat per exemple en l'impost més viu de tots, que és l'impost del patrimoni.

I finalment, avaluant la magnitud possible de dèficit per la proposta que va aprovar el Consejo de Política Fiscal y Financiera d'abril de 2016, que creguem que en el nostre cas és inviable. No perquè ho digam nosaltres, ho diu l'Airef. Ho diu l'Airef (*inintel·ligible*) ... en el cas nostre això és inviable.

Este acte, per tant, du un marc que ara per ara ha de ser continuista en la part quantitativa, però reformista en la part qualitativa, pel que fa a tindre la segona oportunitat per fer una lectura pressupostària més acurada encara de l'Acord del Botànic, tenint l'experiència d'un any de govern.

Doncs, moltes gràcies. (*Aplaudiments*)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, conseller.

Continuem amb la pregunta número 535, que formularà la diputada senyora Fabiola Meco, del Grup Parlamentari Podemos-Podem al conseller de Transparència. Quan vullga, senyora Meco.

La senyora Meco Tébar:

Bona vesprada, senyor conseller.

Mire, dice la disposición adicional cuarta de la Ley 2/2015, de transparencia, buen gobierno y participación ciudadana, que los organismos del artículo 20.3 del Estatuto de autonomía, esto es, la Sindicatura de Cuentas, el Síndic de Greuges, el Consell Valencià de Cultura, la Acadèmia Valenciana de la Llengua, el Consell Jurídic Consultiu i el Comité Económico y Social debían adaptar su régimen y funcionamiento a los principios y obligaciones de la ley de transparencia.

Y decía esa disposición, dice que lo debían hacer a los seis meses después de aprobada la norma.

Si se realiza un recorrido por las páginas web de esos organismos, se puede ver si se entra en el enlace que todas esas páginas tienen de transparencia, que hay diferencias sustanciales entre todos ellos.

Permítame ilustrarle lo que digo con algún ejemplo. Mire, en el *link* de transparencia de la web de Sindicatura de Cuentas, en la información institucional, se da indicación de la remuneración de los miembros de dicho *consell* y también se publica la declaración de bienes y de actividades,

Sin embargo, en los *links* de transparencia del Consell Jurídic Consultiu, del Síndic de Greuges, del Comité Económico y Social y de la Acadèmia Valenciana de la Llengua está la información sobre la remuneración de sus integrantes, no lo está en el Consell Valencià de Cultura. Pese a estarlo, no está de manera sistemática. Unos lo tienen en un apartado y otros en otro distinto.

Salvo en la página de la Sindicatura de Cuentas, en ninguno de los otros organismos hay un apartado destinado a la declaración de bienes y actividades. Y la pregunta es: ¿por qué, por qué sí en la Sindicatura de Cuentas, por qué no en el resto? No se dispone tampoco en esos portales de transparencia de información respecto a dietas y otros complementos de los integrantes de dichos organismos. La pregunta es: ¿por qué no está esa información?

La ciudadanía tiene que hacer un verdadero ejercicio de tesón para averiguar el desglose de los datos, cuando con criterios a lo mejor claros emitidos desde su *conselleria* podría solucionarse.

La situación se advierte de mayor calado si se acude y se compara la información existente en esos portales con el portal GVA Oberta, que depende de su *conselleria*, pues en él

de manera didáctica, como tuvimos ocasión de comprobar, se accede rápidamente al salario y complemento –aunque es verdad que no están desglosados, yo tuve la oportunidad de comentárselo– de cada uno de los miembros del Consell, incluso de la cuantía de indemnización por residencia, de la retribución íntegra que les corresponde. Se accede también a la declaración de bienes y actividades. Y además, está lo que no está en ningún de los portales de transparencia anteriores de ninguno de los organismos, como es el tema de los viajes pagados con erario público y de los obsequios recibidos por los integrantes de los organismos.

¿Qué viajes realizan a cargo del erario público los integrantes de estos organismos? A mí me gustaría saber el señor Camps, por ejemplo, dónde viaja, me gustaría saber la señora Ciscar dónde viaja. Me gustaría saber si están justificados sus viajes. Me gustaría saber qué obsequios reciben, de quién los reciben y qué destino les dan.

Mire, la transparencia, como usted bien sabe –y se dedica a ello–, importa, y en esta *comunitat* más. La democracia, como bien sabe usted, se fundamenta en la confianza del pueblo y esa confianza exige transparencia en el funcionamiento de las instituciones y de las personas que les representan.

Una vez tuvo usted la oportunidad de decirme en una comisión, en la que compareció para explicar el portal de transparencia, que yo podía calificarme como una friki de la transparencia. Pues mire, si ser friki es buscar más información, más claridad, más facilidad de acceso para la ciudadanía, si ser friki es entender que tengo preocupación porque la transparencia le gane a la opacidad, que tantos daños ha reportado en esta comunidad, pues acepto el mote.

Por eso, señor *conseller*, tenga a bien responderle a esta diputada friki cuáles son los criterios que se utilizarán para hacer el seguimiento y ejecución de lo que establece la disposición adicional cuarta de la Ley 2/2015, de transparencia, y si se favorecerá la uniformidad de la información recogida en los correspondientes portales de transparencia de estas instituciones.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señora Meco.

Señor *conseller*. (*S'interromp la gravació*) Creo que no funciona. Un momentito. Paramos el tiempo, no pasa nada, pero creo que no funciona. Vamos a... (*S'interromp la gravació*)

El senyor conseller de Transparència, Responsabilitat Social, Participació i Cooperació:

Muchas gracias, presidenta, por partida doble.

Muchas gracias, señoría.

Tenga por seguro que cada vez que digo lo de friki en la transparencia en mí es un elogio y no una crítica. Incluso en

nuestra *conselleria* tratamos, y es nuestro lenguaje habitual, de identificar los frikis jurídicos y los frikis tecnológicos.

Gracias también por los elogios al portal de transparencia de La Generalitat, que es la obligación directa de la *conselleria* que presido. Gracias, por lo tanto, por sus palabras. Gracias también por las críticas que puntualmente nos hace porque nos ayudan a mejorar.

Sin embargo, he de indicarle en torno a la pregunta que no corresponde al Consell hacer el seguimiento de las actuaciones de Les Corts, porque también vienen obligadas por la ley. Digamos que sus señorías también tienen su portal y también tienen algunas obligaciones establecidas legalmente, pero no corresponde a mi *conselleria* hacer el seguimiento de Les Corts ni de los entes estatutarios regulados en el capítulo VI del título III del Estatuto. Ni mucho menos establecer coactivamente determinadas, digamos, obligaciones a tomar, decisiones sancionadoras.

Por mandato estatutario, todas estas instituciones gozan de independencia reconocida porque es consustancial a sus funciones. Se da además la circunstancia de que hay diferencias notables entre todas estas instituciones, tanto en su composición como en sus funciones.

Por lo tanto, son las propias instituciones las que deben adaptar sus normas y su régimen de funcionamiento. Y normalmente será a través de precisamente el momento en que han de dar cuenta normalmente a esta cámara cuando se les podrá reclamar algunas cosas.

Lo que está haciendo, en cualquier caso, la *conselleria* de transparencia es colaborar con ellas para que les resulte lo más fácil adecuarse a las disposiciones de la ley.

Por lo tanto, nuestra tarea no es tanto imponer, y mucho menos sancionar, no tendríamos competencia para ello, sino ayudar (*inoible per raons tècniques*) ... He mantenido numerosas reuniones y encuentros con diversos representantes de todas estas instituciones para incentivarles, hacerles propuestas, algunas de las que detallaré ahora.

En todo caso, también creo que es de justicia reconocer que estas instituciones, todas, han venido avanzando y avanzan en el camino de la transparencia, aunque, desde luego, no de forma homogénea.

En materia de transparencia, hay que indicar que todas las instituciones cuentan ya con un portal de transparencia, que recoge lo fundamental de la ley, aunque es opinable si se hace de la manera completa que, bueno, se puede opinar que debería ser.

Por lo que se refiere a la publicación de las cuentas, según se decide en la ley de cuentas abiertas aprobada por esta cámara, estamos trabajando para sindicat los contenidos que deben publicar todas las instituciones, tal y como establece esta ley especial, no la ley general de transparencia.

Para ello, el portal GVA Oberta se abrirá..., en el portal se abrirá un apartado de cuentas abiertas en la que sí estarán todos los entes estatutarios, salvo sus cuentas correspondientes, y en ello vamos trabajando con la *conselleria* de hacienda y también con todas las instituciones para cumplir la ley en los plazos previstos.

Como saben sus señorías, se trata de valorar el impacto que puedan tener algunos efectos legales en este momento, sobre todo en materia de protección de datos.

En materia de ética pública y de buen gobierno, hay que indicar que el Consell Valencià de Cultura se dirigió por medio de su presidente, distinguido señor Grisolia, a este *conseller* para mantener una reunión ante ciertos hechos, que casualmente han tenido ya un reflejo en esta sesión, unos hechos que me atrevo a denominar, siendo simplemente cauto, de desgracias. Y hay un acuerdo sobre..., que incrementa digamos los niveles de transparencia adoptados en febrero de este año por el propio Consell.

Igualmente, la Sindicatura de Cuentas, el 14 de enero de 2015 aprobó una norma, digamos, genérica sobre algunos de estos aspectos de buen gobierno, y así lo ha hecho también en principios de buen gobierno el Comité Económico y Social.

Quiero recordar que el Decreto 56/2016, de código de buen gobierno, da opción a los miembros de las instituciones estatutarias a que se adhieran voluntariamente a él, sin perjuicio de que puedan adoptar normas propias.

El día 27, es decir, de manera inminente, hay convocada una reunión con todas estas instituciones para tratar de este tema. Y puedo decir...

La senyora vicepresidenta primera:

Señor *conseller*...

El senyor conseller de Transparència, Responsabilitat Social, Participació i Cooperació:

...que en los contratos previos que he venido manteniendo preparatorios he encontrado una acogida muy favorable por parte de todos los presidentes..., no han sido todos, pero todos aquellos con los que he tenido ocasión de reunirme.

Por lo tanto, creo que hay que seguir avanzando, creo que todas las instituciones de la comunidad autónoma tiene que seguir avanzando, creo que podemos estar esperanzados, aunque siempre será bueno que invitemos también a estas instituciones de relevancia estatutaria a que avancen en el sentido que su señoría...

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señor *conseller*.

Pregunta número... (*Veus*) No, no. Te habías pasado 26 segundos. Era en rojo. Es como el semáforo. (*Rient*)

Bueno. Seguimos. Anem a continuar amb la pregunta número 559, que formularà el diputat senyor Antonio Montiel, del Grup Parlamentari Podemos-Podem, al conseller d'Hisenda i Model Econòmic.

Senyor Montiel, per favor, polse el micròfon. A la dreta, això és. Un momentet, li done pas de seguida. Ara.

El senyor Montiel Márquez:

Bona vesprada, senyor conseller.

L'altre dia, fa..., a finals de..., abans de l'estiu va eixir en premsa una notícia que parlava de la preocupació que n'hi havia en la conselleria per la possible pèrdua de fons procedents de la Unió Europea.

Jo li volia preguntar: ¿té coneixement oficial vosté sobre la paralització del cobrament d'aquests fons europeus, ja siga per via de la Comissió Europea o del director general del Ministeri d'Economia del govern central? I si és aixina, ¿què té previst fer la seua conselleria en el cas que es fera efectiva l'amenaça que les despeses relatives a projectes afectats per a investigacions de frau no deurien ser certificats fins la conclusió d'elles? I també si aquesta amenaça, d'existir, s'estenga al període de programació 2014-2020.

Gràcies.

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyor Montiel.

Senyor conseller.

Quan vullga vosté.

El senyor conseller d'Hisenda i Model Econòmic:

Senyora presidenta.

Senyories.

Senyoria, vosté fa referència a la possibilitat que se produïssa una congelació i fins i tot obligació de devolució de fons europeus en relació amb les investigacions judicials sobre corrupció que afecten un bon grapat d'actuacions de La Generalitat en les legislatures passades.

De manera específica pregunta sa senyoria si aquest conseller té coneixement per via de la Comissió Europea o del director general del Ministeri d'Economia del Govern d'Espanya d'una possible paralització del cobrament d'estos fons.

He de dir-li, senyoria, que no tinc coneixement que aquesta circumstància s'haja produït o vaja a produir-se, tot, senyoria, i que la preocupació existix. I vull significar a sa senyoria que la Comissió d'Asseriments Europeus d'estes Corts ha sol·licitat que a l'ordre del dia de la seua reunió de demà s'incloga un pronunciament sobre la sol·licitud de compareixença del director general de fons europeus del Ministeri d'Economia per a explicar l'assumpte.

L'experiència del bloqueig del cobrament de fons europeus com a herència rebuda dels anteriors governs del Partit